
»Die großen Philosophien sind ragende Berge,
unbestiegen und unbesteigbar. Aber sie ge-
w�hren dem Land sein H�chstes und weisen in
sein Urgestein. Sie stehen als Richtpunkt und
bilden je den Blickkreis; sie ertragen Sicht und
Verh�llung …«

Martin Heidegger
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Zu diesem Buch:
Die gegenwärtige Situation der Philosophie ist gekennzeichnet durch 
das unversöhnliche Nebeneinander zweier Grundpositionen: auf der 
einen Seite ein ästhetisierender Postmodernismus, auf der anderen 
Seite moralische Letztbegründungskonzepte. Angesichts dieser Pola­
risierung erscheint es lohnend, die im Begriff des Lebens angelegten 
Potentiale der Vermittlung von Einheit und Vielheit, Norm und Fak­
tum, Sein und Werden fruchtbar zu machen und historisch relevante 
Entwürfe einer »Hermeneutik des Lebens« unter systematischen Ge­
sichtspunkten neu zu lesen. Der vorliegende Band erprobt dies an­
hand der Werke von Schelling, Kierkegaard, Nietzsche, Dilthey, 
Bergson, Simmel, Heidegger, Merleau-Ponty und Blumenberg.

About this book:
Philosophy is presently characterized by the irreconcilable existence 
of two basic positions: on the one side an aesthetic post modernism; 
on the other side moral concepts of final causes. In view of this po- 
larization, it appears to be worthwhile to reevaluate the potential of 
the term »life« to convey the meaning of unity and variety, norm and 
fact, being and becoming and to reinterpret the historically relevant 
versions, from a systematic viewpoint, of a »Hermeneutics of Life«. 
This present publication attempts this based on the works of Schel­
ling, Kierkegaard, Nietzsche, Dilthey, Bergson, Simmel, Heidegger, 
Merleau-Ponty and Blumenberg.
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